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祝 新嘗祭（勤労感謝の日） 2009/11/23 11:40 

  

  天皇陛下の「お田植え」や「稲刈り」は 

  稲作文化を引き継ごうというご意志 

  
  

                            
  
  
  本日、11月23日は天皇陛下の宮中祭祀のなかでもっとも重要とされる「新嘗祭」が執り行われる国民の祝日（勤労感謝の日）

です。皆様、日章旗を掲げてお祝いの意を表しましょう。宮内庁のHPには「新嘗祭」について次のような説明文が掲載されていま

す。 
  
   新嘗祭(にいなめさい) 天皇陛下が，神嘉殿において新穀を皇祖はじめ神々にお供えになって，神恩を感謝された後，陛下自

らもお召し上がりになる祭典。宮中恒例祭典の中の最も重要なもの。天皇陛下自らご栽培になった新穀もお供えになる。 
  
   そして天皇陛下が御即位されてはじめて行われる新嘗祭のことを大嘗祭（だいじょうさい）と呼び、一代、一度限りの大祭とさ

れています。明治天皇は明治四年(1871年)、大正天皇は大正四年（1915年）、昭和天皇は昭和三年（1928年）、今上天皇は

平成二年（1990年）に盛大に行われました。 
  
   本日の産経新聞一面に同紙論説委員の皿木喜久氏によるタイムリーで納得のコラムが掲載されていましたので以下に紹介

致します。既に多くの日本人が国民の祝日の意味が判らない状態となっていますが、日本を取り戻すためにはこの祝日を本来

の姿に変えることが大事だと思う次第です。 
  

        
              昭和記念公園の銀杏並木。22日撮影、ほぼ「見頃」の終わりのタイミングでした。 
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 「新嘗祭」に秘められた日本 

  
 終戦直後、日本人は戦争に負けるとはどういうことかを嫌というほど知らされた。GHQ（連合国軍総司令部）から新憲法を一方

的に押しつけられたことはその最たるものだったが、「祝日」が全面改定されたこともそうだ。 
  
  戦前の日本には、国の祝日と大祭日とからなる12の「祝祭日」があった。そのほとんどは紀元節、天長節など皇室の祭祀（さ

いし）を国民がともに祝う性質のものだった。 
  
  しかし昭和20年12月、GHQはいわゆる「神道指令」で、そうした祭祀を皇室の「私的な行事」として祝日から排除した。代わり

に昭和23年7月に制定されたのが、9つの「国民の祝日」である。このうち「春分の日」「文化の日」など6つの祝日は、それまでの

祝祭日とおなじ日で、名称や意義を変えたものだった。 
  
  「国民主権」の国家となったのだから一見、当たり前のように思える。だがその結果、新しい祝日が何を、何のために祝うのか

極めてわかりにくくなった。 
  
  例えば明治天皇の誕生日だった明治節の11月3日がなぜ「文化の日」なのか、皇室の祖霊を祭る春季皇霊祭がなぜ「自然を

たたえ、生物をいつくしむ」（国民の祝日に関する法律）「春分の日」となったのか、理解は難しい。 
  
  今日、11月23日の「勤労感謝の日」もわかりづらい。祝日法には「勤労をたつとび、生産を祝い、国民たがいに感謝しあう」日

とある。だが実際には、年に1回親の肩たたきをする日ぐらいにしか受け取られていないようだ。 
  
  祝祭日の時代には「新嘗祭（にいなめさい）」の日であった。23日の深夜から翌日未明にかけ、天皇陛下が天照大神をはじめ

とする神々に新しくとれた米や粟（あわ）のご飯や酒などをお供えし、自らも召し上がりになる祭祀である。 
  
  7世紀の大化の改新の時代から11月の「下卯（げのう）の日」、つまり2回目の卯の日に行うよう決まっていたが、改暦が行わ

れた明治5年の「下卯の日」が23日だったことから、この日に固定された。 
  
  収穫を感謝するだけではなく、天皇ご自身も神々と「会食」されることで、翌年の豊穣（ほうじょう）に向けて力を得る意味もある

という。天皇陛下にとって、最も重要な祭祀とされてきたのだ。 
  
  GHQがそうした祭祀と国民とを引き離そうとしたのは、日本の皇室に対する大いなる誤解からだった。天皇の最大の仕事は一

時期を除けば政治ではなかった。日本古来の文化を体現、継承することだったという事実だ。 
  
  今でも奥能登地方の「アエノコト」のように、神に新穀をささげ会食することで新たな力をいただく行事が日本中に残っていると

いう。「新嘗祭」はそうした稲作にまつわる民間の伝承を取り入れたものだといっていい。 
  
  天皇陛下が毎年「お田植え」や「稲刈り」をされるのも、そうした稲作文化を引き継いでいこうというご意志なのである。 
  
  かつての日本人はその意味や素晴らしさを十分に理解していた。だから、新しい祝日が制定される前、政府が行った「どんな

祝日がいいか」という世論調査で「新穀に感謝する日」が約64％の支持を集めた。 
  
  その稲作の危機が叫ばれて久しい。日本の食料自給率は4割まで落ち込んだ。立て直すには、稲作を中心に社会を築いてき

た歴史をもう一度学ぶ必要がある。 
  
 そのためにも、今日はやはり「新嘗祭」の日として祝いたい、と思っている 
  
   2009年11月23日 産経新聞朝刊一面 【風の間に間に】論説委員・皿木喜久 
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タグ： 新嘗祭  大嘗祭  勤労感謝の日  GHQ  宮中祭祀  国民の祝日  皿木喜久   

      
               同じく真っ赤な紅葉。公園内ではいろいろなイベントを開催していました。 
  
  
●【経済討論！】民主党政権と経済問題 1/4  2/4  3/4  4/4 
●渡辺昇一の大道無門 日本人が知ってはならない歴史 １ ２ ３ ４ ５ ６  
ーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーー 

  これが正しい歴史、日本が好きな日本人は必見！ 

●ニコ動画版 凛として愛 ニコ1/3 2/3 3/3  
●you tube版      凛として愛 1 2 3 4 5 6 7  
●誇り～伝えよう日本のあゆみ～ 1/3 2/3 3/3 
●日本の童謡をいつまでも ふるさとーJAPAN 
●日本がアジアに残した功績 
●真実はどこに・・・ 
ーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーー   

カテゴリ： 政治も    フォルダ： 指定なし コメント(14) 

コメント(14) 

コメントを書く場合はログインしてください。 

2009/11/23 13:21Commented by 花うさぎ さん 

・ニュース 民法改正に意欲＝福島消費者相 
  
 福島瑞穂消費者・少子化担当相（社民党首）は２３日のテレビ朝日の番組で、保守系議

員を中心に選択的夫婦別姓制度への慎重論があることについて「丁寧に話せば分かって

くれる人は多いと思う」と述べ、同制度導入のための民法改正に重ねて意欲を示した。 
  
 福島氏はまた、「結婚届を出さない（男女の間）で生まれてきた子供の（遺産）相続の差

別も、そろそろ変えるべき時じゃないか」と語り、改正の際は非嫡出子の相続分を嫡出子

の２分の１と定めた規定の是正にも取り組む考えを示した。（2009/11/23-10:51） 
http://www.jiji.com/jc/c?g=soc_30&k=2009112300075 
 
・土屋議員が指摘していた「婚外子の子にも実子と同じ相続」を、がいよいよ出てきまし

た。  

 

2009/11/23 13:28Commented by mizu0614 さん 

花うさぎさん こんにちは 
本日は祝日だというのに、私は、仕事です。  
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現場監督は辛いです。 
我が現場事務所には、私物の日章旗が翻っています。 
青空には日の丸がよく映えて、本当に美しいです。  

2009/11/23 13:34

Commented by 花うさぎ さん 

・ニュース２ 「きぼう」消えた？  

 
宇宙ステーション再現計画、白紙に 

 
岐阜県各務原市のかかみがはら航空宇宙科学博物館に国際宇宙ステーションの日本実

験棟「きぼう」の一部を再現する展示計画が、新政権による補正予算の見直しで白紙状

態になった。市が展示開発費などを国の独立行政法人に申請中だったが、この法人の事

業そのものがなくなり、実現のめどが立たない。 

 
 展示では、筒型の実験棟を原寸大で部分的に再現し、デジタル地球儀「触れる地球」を

日本科学未来館（東京）から導入。これらを組み合わせて、来場者が宇宙飛行士のように

実験棟から「地球」を眺めたり、ロボットアームの動きを疑似体験できる計画だった。 

 
http://www.chunichi.co.jp/s/article/2009112390094721.html  

 

2009/11/23 13:38

Commented by 花うさぎ さん 

To mizu0614さん こんにちは。 
 
>本日は祝日だというのに、私は、仕事です。 

>現場監督は辛いです。 
 
お仕事、ご苦労さまです(--)。 
 
>我が現場事務所には、私物の日章旗が翻っています。 
>青空には日の丸がよく映えて、本当に美しいです。 
 
私物ですか、いいですね～。日本の平和と安全、貴現場の安全をお祈り致します。 

 

2009/11/23 15:14Commented by tom-h さん 

花うさぎさん、お久しぶりです。 

 
素晴らしい論説記事ですね。経済面はイマイチ信用できませんが、歴史認識においては

産経に勝るところはありませんね。さすが産経。 

 
にしてもなぜ正しい祝日の復活というのは為されないのでしょうかね。そういう動きは何度

もあったはずですが。確かうる覚えですが麻生政権でもあったような???民主では･･･? 
 
ところで、この産経の論説に比べ今朝の朝日新聞の外国人参政権の論説は酷かったで

すね。酷すぎて笑いが出てきました。  

 

2009/11/23 15:51Commented by しばりょう さん 

To 花うさぎさん こんにちわ。  
>・ニュース２ 「きぼう」消えた？  
> 
>宇宙ステーション再現計画、白紙に 
> 
> 岐阜県各務原市のかかみがはら航空宇宙科学博物館に国際宇宙ステーションの日本

実験棟「きぼう」の一部を再現する展示計画が、新政権による補正予算の見直しで白紙

状態になった。市が展示開発費などを国の独立行政法人に申請中だったが、この法人の

事業そのものがなくなり、実現のめどが立たない。 

 
素晴らしい写真ですね。日本では、紅葉の季節が大好きです。 
今日は勤労感謝の日ではなく、正しくは 新嘗祭と 母から聞きました。良い伝統を壊して

きたのですね。復活させたいですね。 
連休も勤労していますが、感謝されることもありません。 
勤労できる自分の健康に感謝でしょうか。 

 
それにしても、 
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＜事業仕分け評価９割 内閣支持率もアップ＞ 
私はこの数字どうしても理解できません。  

2009/11/23 15:59

Commented by 花うさぎ さん 

To tom-hさん こんにちは。 
 
>今朝の朝日新聞の外国人参政権の論説は酷かったですね。酷すぎて笑い

が出てきました。 

 
いま、読んできました。 

 
＞地方選挙権についても最高裁は９５年、立法措置をとることを憲法は禁じていないとの

判断を示している。 

 
典型的な左翼の論法ですね。この判決の主文には一切触れず、つぶやき（傍論）を根拠

にする滑稽さ。これとてもまともな新聞記者が書いたとは思えないレベルですよ(^^；。 
 
朝日は「恥」という言葉を知らないのですかね？。  

 

2009/11/23 16:05Commented by 花うさぎ さん 

To しばりょうさん こんにちは。 
 
>素晴らしい写真ですね。日本では、紅葉の季節が大好きです。 
 
ありがとうございます。春の桜、秋の紅葉は世界的に有名ですから、外国人が見ても感激

しますね(^^)。 
 
>正しくは 新嘗祭と 母から聞きました。良い伝統を壊してきたのですね。復活させたい

ですね。 

 
素晴らしい母上ですね。是非復活させるべきでしょう。 

 
>＜事業仕分け評価９割 内閣支持率もアップ＞ 
>私はこの数字どうしても理解できません。 
 
あの中継をみて「やっと密室談合が解放された」とテレビが報道しまくったからでしょう。 

 
私に言わせると、枝野以下、政治家・仕分け人の無知がさらけ出されていると思うのです

が？。 

 

2009/11/23 16:30Commented by しばりょう さん 

To 花うさぎさんこんにちは。 
 
> 
>>正しくは 新嘗祭と 母から聞きました。良い伝統を壊してきたのですね。復活させた

いですね。 

 
> 
>あの中継をみて「やっと密室談合が解放された」とテレビが報道しまくったからでしょう。 
> 
>私に言わせると、枝野以下、政治家・仕分け人の無知がさらけ出されていると思うので

すが？。 

 
それぞれ、昔の祝日には、ご皇室の祭事とともに祝う日だっとのですね。 
だから、日の丸を揚げてお祝いしていたのですね。 
勤労感謝の日に日の丸を揚げる意味が分からず、母も こちらから 
尋ねるまでは、自分から話すこともなく、なんとも 60年も 祝日の意味を考えなかった自

分の不勉強反省しています。 
親もも子供に伝えていかないと、こういう良い伝統は是非復活して欲しいですね。 

 
事業仕分け マスコミの報道の仕方でどのようにも、国民には写りますね。マスコミが作っ

た政権ですから、批判はしないのでしょうね。 
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麻生政権で 同じことやれば、どうでしょう 

 
NHKのニュース『スーパーコンピューター開発やめ、ロケット開発もやめ、麻生氏は アニ

メには関心あるが、科学技術には、興味がないようです。」 

 
朝日 古館「事業仕分けなんて、パフォーマンスですね。どうせ財務省が用意した、資料

でカッコつけてるだけでしょう。」 

 
となるのでしょうか。 

 
2人の政治資金疑惑にも、あまりのも、優しすぎるマスコミです。  

2009/11/23 16:35

Commented by gtea さん 

花うさぎさん、今日は。いつも更新ご苦労様です。 
たまには、民主ネタから離れたいと思って書いていたら、同じ新嘗祭の事にな

っていました。TBさせて頂きます。 
今日も穏やかな青空に、日の丸は美しくたなびいていましたよ。この平和な日々が子々

孫々まで続くように願うばかりです。  

 

2009/11/23 16:41Commented by tom-h さん 

>私に言わせると、枝野以下、政治家・仕分け人の無知がさらけ出されていると思うので

すが？。 

 
確かにあの蓮舫の「1位じゃないといけないのですか?2位じゃダメですか」発言など馬鹿

さ加減が良く露呈していました(そもそも日本の最先端のスパコンでも2位どころか現在3
1位だし)。 
 
枝野もねぇ。個人的には石原伸晃や塩崎恭久と言った自民党の連中も含め政策新人類

のことを無能集団だと思っています。  

 

2009/11/23 16:44Commented by tom-h さん 

たったいまヤフーで「蓮舫」と検索すると上の方に「蓮舫 生意気」「蓮舫 何様」と出てき

ました（笑）。国民も分かっている?のでしょうか(ならばなぜあれほど事業仕分けが評判良

い)?  
 

2009/11/23 18:08Commented by 花うさぎ さん 

To gteaさん こんばんは。 
 
>たまには、民主ネタから離れたいと思って書いていたら、同じ新嘗祭の事になっていま

した。TBさせて頂きます。 
 
本日はかなりの人がこのテーマを取り上げてくれたと思います(^^)。 
 
>今日も穏やかな青空に、日の丸は美しくたなびいていましたよ。この平和な日々が子々

孫々まで続くように願うばかりです。 

 
はい、我が家の日の丸も良くなびいていました。やっぱりいいですね。 

 

2009/11/23 18:10Commented by 花うさぎ さん 

To tom-hさん こんばんは。 
 
>たったいまヤフーで「蓮舫」と検索すると上の方に「蓮舫 生意気」「蓮舫 何様」と出て

きました（笑）。 

 
はははははは。やっぱり普通はそう思いますよね。 

 
＞国民も分かっている?のでしょうか(ならばなぜあれほど事業仕分けが評判良い)? 
 
これは特にテレビの報道がポジティブに流して解説しているからですね。支持率維持する

ためにテレビも必死、という印象ですよ。 
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